
УЛИЦА Полисадная. Такого названия 
еще нет в нашем городе. Но она уже 
проложена на чертежах проекта, разра

ботанного институтом Уралтеплоэлектро- 
проект. Это 22-й квартал, который раскинется 
на пустыре в Чкаловском районе.

Первыми на территорию будущего кварта
ла пришли механизаторы строительного управ
ления № 19 треста Уралтрансспецстрой. Уже 
заканчивается монтаж первого 60-квартирного 
дома, а машины роют следующие котлованы.

Перед коллективом 19 , 
управления стоят боль-) 
шие задачи. До конца го-/ 
да предстоит заложить ( 
фундаменты еще четы- ( 
рех многоквартирных до
мов. А в будущем году / 
вырастет весь квартал. ( 
720 семей справят ново- ' 
селье в новых благоуст- [ 
роенных квартирах. (

На снимке: машинист I 

бульдозера /
Павел Склюев. ( 

Фото А. ЕГЕРЕВА.)

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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НА ОБЪЕКТАХ 
БОЛЬШОЙ ХИМИИ

Осталось чуть-чуть больше 
месяца до конца года. На пу
сковых объектах особенно го
рячие дни. Образно выража
ясь, строители собирают уро
жай года. Ну, а как же на 
важных, но не пусковых объек
тах? Как там идут дела?

...Строительная площадка 
блока цехов тяжелой химап
паратуры. Снуют машины...

В одном из пролетов буду
щего цеха стоит нечто вроде 
доски показателей. На ней 
сконцентрирована вся нагляд-. 
ная агитация. Восемь лозун
гов. Среди них надпись «Стро
ительство БЦТХА является 
ударной комсомольской строй
кой».

Сама по себе она говорит о 
многом. В частности, о том, 
что здесь и работают по-удар- 
ному. и освещают ход работ 
по-комсомольски.

Однако знакомство с поло
жением дел наводит на груст
ные размышления. Во-первых, 
комсомольской стройкой здесь 
и «не пахнет». На этом объек
те, как и в любом другом ра
бочем коллективе, есть свои 
успехи и неудачи. Но попро
буйте узнать у любого рабоче
го, какая перед ним стоит за
дача, — он вам ничего не ска
жет. А то, что вчера, напри-

Не пусковой, но
важно, — возразят мастера и 
прорабы.

Да, дела идут не так, как 
бы хотелось. До сих пор не 
покрыто 17 тысяч квадратных 
метров кровли, не застеклены 
фонари и оконные проемы. А к 
25 декабря надо дать тепло в 
цех. Задача перед строителя-

тельному штурму. Именно сей’ 
час необходимо было бы коми
тету комсомола строительного 
управления № 10, штабу «Ком
сомольского прожектора» строй
ки взять организацию соревно
вания в свои руки.

Но комсомольцев на объек
те «от 30 до 35 человек колеб-

Ударная ли стройка?
РАБОТА ВСЛЕПУЮ

Бич-несогласованность

мер, или позавчера, бригада 
тов. Борк уложила 100 или 
150 кубов бетона, также ни-
кому неизвестно. Нет, мастера, 
конечно, об этом знают. И 
прорабы знают. А вот чтобы 
знала вся стройка героев дня, 
этого нет.

— Что говорить о героях, 
когда на стройке дела идут не-

ми поставлена ответственная, 
трудная, но выполнимая при 
условии максимальной слажен
ности, организованности, целе
устремленности.

Сейчас строители говорят 
так: «Вот сверху начали об
ращать внимание— и дела ста
ли улучшаться. Люди прибы
вают на объект. Пополне
ние».,.

В этом есть доля правды. 
Внимание стройке уделяют. И 
в то же время стиль работы 
остался таким, как был месяц, 
два, полгода. назад. А стиль 
этот — работа вслепую. Нигде 
вы не увидите на строитель
ной площадке ни боевого лист
ка, ни конкретного обязатель
ства бригады.

Пополнение прибывает каж
дый день. Уже пришли брига
ды Старцева и Патрушева. На 
объекте концентрируются си
лы. Идет подготовка к реши-

лется», как говорит Констан
тин Засыпкин, член комитета 
комсомола треста Южгорстрой, 
а вожаки молодежи чего-то вы
жидают. И выходит, что ком
сомольской, в общем-то, яв
ляется только вывеска.

В бригаде Розы Данько 
только одна комсомолка — 
Галина Молчанова. Звено этой 
бригады взвешивает фиброли
товые плиты.

— Работа какая-то бестол
ковая, — говорит Галя. — 
Плит очень много, они ломкие 
и с разным объемным весом. 
Вот сортируем...

Вопрос с применением фиб
ролитовых плит решается уже 
на протяжении пяти месяцев. 
Так как фибролит оказался с 
разным объемным весом, при- 
мение его, как утеплителя на 
кровле, осложнилось. И вот 
после долгих, слишком долгих 
дебатов проектанты пришли к

Ежегодно 1 декабря 
по призыву Постоянно
го секретариата орга
низации солидарности

афро-азиатских 
прогрессивное

народов все
человечество

отмечает День борьбы за 
освобождение народов 
Африки от империализ
ма. Более четырех пятых 
населения африканского кон
тинента разбили цепи рабст
ва. Во многих молодых госу
дарствах Африки осуществля
ются меры, направленные на 
углубление борьбы против
империализма укрепление

тов в странах, еще не сбро
сивших колониализм. Нара
стает освободительная борь
ба в Анголе и в «Португаль
ской» Гвинее, зреет взрыв 
народного гнева в Южно- 
Африканской Республике, под 
ударами антиколониального 

движения фактически распа
лась Федерация Родезии и 
Ньясаленда.

В своей борьбе африкан
ские народы опираются на

Советский Союз оказывает 
всемерную помощь народам, 
борющимся за национальное 
освобождение. Символом но
вой Африки стало строи
тельство грандиозной плоти
ны и электростанции на Ни-

которое осуществляет
Объединенная Арабская Рес 
публика при содействии Со
ветского Союза.

национальной независимости.
Но борьба за свободу не 

® завершена. За минувший 
® год окреп боевой дух патрио-

мощь и поддержку 
социалистической 
Верный принципам

мировой 
системы.

проле-
тарского интернационализма.

Недалек тот день, когда 
волна национально-освободи
тельного движения сметет с 
политической карты Африки 
последние цвета империали
стических держав.

важный;
выводу... 
плиту (1).

взвешивать каждую

На непусковом бывают и
неувязки. Не только по при
чине отсутствия необходимых 
материалов, но и из-за несо
гласованности действий. То на 
один экскаватор приходит пять 
самосвалов, то на два экскава
тора... два самосвала.

Мы уже говорили, что 'за
крыть цех и дать тепло к
25 декабря основная зада-
ча для строителей. Но эта за
дача уже сейчас находится под
угрозой срыва. На
еще не завезли стекло.

площадку
Нет

по-прежнему сетки Рабитца, 
без которой строители не мо
гут приступить к остеклению 
фонарей. Видимо, Сверд- 
ловскгорстрою необходимо
обратить на этот объект
самое серьезное внимание, 
за горами тот день, i

. Не 
когда

строительство блока цехов тя
желой химаппаратуры станет 
пусковым объектом...

И все же при всех сущест
вующих трудностях, при всех 
задержках с поставкой мате
риалов на стройке необходимо 
наладить действенное соревно
вание. А. ПЕВНЕВ.

Сегодня
0 номе/ю:
• Городская 
партийная 

конференция
• Уралмашстроевская 

страница
Комсомольская

БОЕВОЙ 
авангард

Бригады монтажников три
надцатого управления треста 
крупнопанельного домострое
ния В. Пыжьянова, Я. Бод
нара и А. Андреева по пра
ву называют боевым аван
гардом.

Задание минувшего квар
тала они выполнили на 141 
процент, а в октябре дали 
150 процентов к плану.

Трудовое напряжение мон
тажников не угасает и в на
стоящее время. Так, перейдя 
на застройку нового 22 квар
тала, коллектив бригады, воз
главляемой Я. Боднаром, до
срочно смонтировал первый 
этаж дома. Сейчас монтаж- 

*ные работы подходят к концу.
Р. ВЕЙЦ.
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ГОРОДСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ О СТРОИТЕЛЬСТВЕ
На днях состоялась восем

надцатая городская партийная 
конференция. Она обсудила 
отчет о работе горкома КПСС, 
отчет ревизионной комиссии, 
выбрала горком КПСС, реви
зионную комиссию.

С докладом о работе Сверд
ловского городского комитета 
КПСС выступил первый секре
тарь горкома КПСС Я. П. Ря
бов.

Специальный раздел докла
да был посвящен капитально
му строительству.

Горком и райкомы партии 
направили свои усилия на бо
лее эффективное использова
ние капитальных вложений, по
стоянно следили за вводом в 
действие особо важных объек
тов. В городе проведена спе
циализация строительных тре
стов по промышленному и жи
лищному строительству, соз
дан новый трест крупнопанель
ного домостроения. Дальней
шее развитие получила база 
строительной индустрии, вве
дены новые мощности заво
дов ячеистых бетонов, крупно
панельного домостроения, ке
рамического, Шарташского ка
менного карьера.

Но всякое дело оценивается 
по результатам. А вот резуль
таты работы наших строителей 
явно вызывают тревогу. Они 
не выполнили план десяти ме
сяцев. Тресты Свердловскгор- 
строя и Уралмашстрой не 
обеспечили своевременный 
ввод в действие особо важ
ных производственных объек
тов на Уралмаше, заводах 
пластмасс, резиновых техниче
ских изделий и на других 
предприяти ях.

Тяжелое положение сложи
лось нынче также со сдачей 
жилья и культурно-бытовых 
объектов. На сегодня за счет 
всех источников финансирова
ния сдано в эксплуатацию 
240 тыс. квадратных метров 
жилой площади из плана 390 
тысяч. Медленно строятся и 
дома для малышей.

Горком партии, хотя и уде
лял много внимания жилищно
му и культурно-бытовому 
строительству, пока не добил
ся коренного улучшения рабо
ты ведущих строительных ор
ганизаций и предприятий 
стройиндустрии. Жилье и дет
ские учреждения сдаются в 
эксплуатацию неритмично, ка
чество строительства все еще 
низкое, медленно растет про
изводительность труда, ■ осо
бенно на отделочных работах.

Крайне неудовлетворительно 
работают тресты № 33 и круп
нопанельного домостроения, 
которыми руководят тт. Смир
нов и Микунис. Нынче они 
сорвали сдачу жилья и куль
турно-бытовых объектов. А на
чальник управления Сверд- 
ловскгорстрой тов. Бушков 
смирился с систематическим 
срывом графиков, не органи

зовал четкого взаимодействия 
между общественными, специ
ализированными организация
ми и заказчиками.

Отсутствуют деловитость и 
оперативность в работе строи
телей. Руководители отдель
ных строек не скупятся на 
обещания и посулы, но не 
держат своего слова. Такие 
коммунисты-руководители, как 
управляющий трестом Жил- 
строй тов. Улыбин, начальники 
строительных управлений тт. 
Паламарчук и Радченко, на
чальник управления Пром- 
связьмонтаж тов. Золотарев, 
любят прикрыться объективны
ми причинами, а сами мало что 
делают для организации работ.

До сих пор наблюдается 
большая распыленность сил и 
средств по многочисленным 
промышленным объектам. В 
этом году резко увеличилось 
незавершенное строительство. 
Оно составляет сейчас 135 
миллионов рублей.

На стройках допускаются 
расточительство и бесхозяйст
венность в расходовании мате
риальных ресурсов. Только в 
Свердловскгорстрое за прош
лый год перерасходовано про
тив норм 10 тысяч квадратных 
метров стекла, 29 тысяч квад
ратных метров мягкой кровли, 
10 тысяч кубометров бетона и 
раствора и много других ма
териалов.

В отчете горкома подчерки
вается, что у нас есть все воз
можности для того, чтобы без 
промедления устранить недо
статки в капитальном строи
тельстве и значительно уско
рить ввод в действие строя
щихся объектов. Для этого 
руководителям трестов необ
ходимо продуктивно использо
вать помощь, которую сейчас 
оказывают им промышленные 
предприятия и партийные ор
ганы.

Докладчик говорит далее о 
том, какую огромную заботу 
проявляет партия о благе на
рода, о развитии наших горо
дов и поселков. Многое дела
ется в этом отношении и в 
Свердловске. Введены в дейст
вие новые школы и больницы, 
столовые и мастерские быто
вого обслуживания, заканчи
вается строительство крупного 
бытового комбината, расши
рился городской транспорт, 
улучшено обеспечение насе
ления водой.

Особое внимание горком и 
горисполком уделяли расши
рению и укреплению мате
риально-технической базы тор
говых организаций. В этом го
ду было построено и введено 
в эксплуатацию 13 картофеле
хранилищ на 16 тысяч тонн. На 
зимнее хранение заложено 
картофеля на 2 тысячи тонн 
больше, чем в прошлом году.

Докладчик критикует испол
ком городского Совета за то, 

что он не проявляет должной 
инициативы и слабо использует 
внутренние резервы и воз
можности для увеличения 
строительства жилья и куль
турно-бытовых, торговых и ле
чебных учреждений, смирился 
со многими недостатками в 
торговле, медицинском обслу
живании, в работе службы 
быта.

До конца года осталось 
очень мало времени и мы 
должны все сделать для того, 
чтобы выполнить обязательст
ва по жилью детским учреж
дениям, сдать больницу в Чка
ловском районе, кукольный 

театр, открыть все намечен
ные по плану магазины и 
предприятия общественного 
питания, организованно закон
чить работы по развитию ком
мунального хозяйства.

Заканчивая доклад, тов. Ря
бов говорит, что необходимо и 
дальше проявлять заботу о 
развитии базы строительной 
индустрии, особенно в крупно
панельном домостроении, по
вышать качество строительных 
работ, принять все меры к 
удовлетворению насущных 
нужд трудящихся.

Первый секретарь Орджо- 
никидзевского райкома КПСС 
Л. Ф. Бобыкин серьезно крити
ковал работу строительного 
отдела горкома партии.

— На этот отдел, — гово
рил он, — возложены ответст
венные задачи по контролю 
за ходом капитального строи
тельства. Он должен оказы
вать оперативную помощь 
важнейшим пусковым строй
кам, координировать действия 
строителей, заботиться о пер
спективах строительного дела. 
К сожалению, строительный 
отдел не предъявляет доста
точной требовательности к ру
ководителям, которые не соб
людают сроки, нарушают гра
фики работ, не держат своего 
слова. Разве допустимо, когда 
у нас в районе из семи особо 
важных пусковых объектов в 
этом году пока не сдано ни 
одного.

В городе отстает и жилищ
ное строительство. Тов. Бобы
кин критиковал горком партии 
и исполком городского Сове
та за недостаточное внимание 
к кооперативному строитель
ству. Дело с кооперативами 
совсем плохо. Из 34 тысяч 
квадратных метров, которые 
строят кооперативы, пока 
сдан всего лишь один дом на 
1100 квадратных метров.

Секретарь райкома подроб
но остановился также на строи
тельстве по улице Победы на 
Уралмаше. Горком партии 
много занимался этим масси
вом, принимались хорошие ре
шения, но многие из них не 
доводились до конца. В ре

зультате на этой стройке не 
решены вопросы финансиро
вания инженерных сетей, тех
нической документации, созда
ния строительных заделов 
и т. д.

На наших стройках еще мед
ленно внедряется новая тех
ника, прогрессивные изделия 
и конструкции. В этом мы от
стаем от многих других горо
дов. Причину в этом тов. Бо
быкин видит в слабой работе 
строительного отдела горко
ма партии, который ' глубоко 
не анализирует положение дел 
на местах.

Интересные цифры привел в 
своем выступлении председа
тель исполкома городского 
Совета И. И. Муравьев. Рас
сказывая о том, как растет 
наш город, он сказал, что за 
четыре года семилетки насе
ление Свердловска увеличи
лось на 12,7 процента. За это 
же время количество жилья 
в городе возросло на 35 про
центов. Значительно выросло 
число школ, больниц, детских 
учреждений, столовых, магази
нов, быстрыми темпами разви
вается городской транспорт.

Темпы роста жилищного, 
коммунального и бытового об
служивания в три-четыре раза 
опережают темпы роста насе
ления. С начала семилетки, 
включая нынешний год, в го
роде будет построено 2 020 
тысяч квадратных метров 
жилья. Город будет иметь 
6 миллионов квадратных мет
ров жилой площади.

Однако за последние три 
года свердловчане недополу
чили от строителей много 
жилья, которое возводится за 
счет государственных капи
тальных вложений. Особенно 
большое отставание в жилищ
ном строительстве допущено 
нынче. Недавно бюро про
мышленного обкома КПСС 
рассматривало этот вопрос и 
дало принципиальную оцен
ку. Ведь за 10 месяцев сдано 
жилья в эксплуатацию только 
68 процентов от годового пла
на. Не лучше положение и со 
строительством детских уч
реждений.

Директор Уралхиммаша А. В. 
Курамжин отметил, что строи
тельство нового блока хими
ческой аппаратуры на заводе 
трест Южгорстрой ведет мед
ленно. График срывается, не 
выполняется план.

На вопросе строительства 
остановился и председатель 
совнархоза В. В. Кротов.

— В течение года намечено 
сдать в эксплуатацию 42 объек
та, а сдали пока только 10. На 
многих стройках срывается 
график работ. Так обстоит де
ло на заводе пластмасс, рези

новых технических изделий, 
Уралмашзаводе. Вина лежит 
прежде всего на руководите
лях строительных трестов тт. 
Максимове и Лебедеве,— го
ворит он.

В своей речи начальник 
Свердловскгорстроя тов. Буш
ков привел цифры, характери
зующие состояние дел на 
стройках. План работ за 10 ме
сяцев выполнен на 95 процен
тов. Из 25 промышленных 
объектов введено лишь 6, а 
жилья сдано 124 тысячи квад
ратных метров при годовом 
плане 194. Трещит план строи
тельства лечебных учрежде
ний.

Секретарь парткома Урал
машзавода И. И. Потапов счи
тает, что горком партии не
требовательно относится к ру
ководителям строительных ор
ганизаций, в ряде случаев про
являет либерализм. Такое за
явление он делает в связи с 
тем, что трест Уралмашстрой 
на реконструкции завода ни 
по одному объекту не выдер
живает сроки.

А вот еще один вопрос, ко
торый был поднят на конфе
ренции.

Секретарь областного коми
тета партии В. И. Довгопол 
привел в своей речи весьма 
примечательный пример.

Управляющий трестом № 89 
тов. Максимов 30 октября весь 
рабочий день провел на сове
щаниях: в 11 часов его вызвали 
на заседание промышленного 
облисполкома по вопросу вы
полнения плана строительства 
медицинских учреждений, в 12 
часов—на совещание в горис
полком по выполнению реше
ния горисполкома о развитии 
торговли и общественного пи
тания, в 14 часов опять на со
вещание в горисполком по 
строительству головных соору
жений фильтровальной стан
ции в Орджоникидзевском 
районе. В те же часы его вы
зывали на заседание Киров
ского комитета госпартконт- 
роля, а в 16 часов — на засе
дание парткома. Такая засе
дательская суетня повторяется 
почти ежедневно. И не только 
у тов. Максимова. Ведь людям 
надо работать, да еще учить
ся. Учиться самим, учить дру
гих, повседневно общаться с 
людьми.

★ * *

Городская партийная кон
ференция призвала всех ком
мунистов города направить 
свои усилия на устранение не
достатков в деятельности го
родской партийной организа
ции, всегда быть впереди, в 
осуществлении решений пар
тии и правительства, в великой 
борьбе за торжество идей 
марксизма-ленинизма, за.побе
ду коммунизма.

НОВОСИБИРСК. R Сибирского отделения Ака
демии наук СССР среди берез и сосен сооружаются зда
ния университета.

На снимке; новый учебный корпус.
Фото В. Лещинского.

I Фотохроника ТАСС.

Тр евожные сигналы

Незавидное положение
В квартале застройки в районе 

улицы Шевченко у девятого уп
равления три пусковых дома. 
Положение на них тревожное, 
ибо далеко еще не все делается 
для успешной сдачи домов в экс
плуатацию.

64-квартирный дом № 11 с ма
газином и аптекой по улице 
Луначарского — один из сда
точных. ‘Бригады маляров 

Т. Сюткина, И. А. Липового, 
плотников В. П. Карпеева, С. Д. 
Рекуна ведут внутреннюю от
делку. Но главная наша забо
та — работы по наружным ком
муникациям.

Не сделано отопление. Не ре
шен вопрос с подключением теп

лотрассы к действующей маги
страли. Заводом «Металлист» в 
свое время была сделана тепло
сеть, к которой мы должны под
ключиться. Но она выполнена 
недоброкачественно. В результа
те дом стоит без тепла.

Вокруг дома наворочены гру
ды земли. Это трансспецстроев- 
цы 18 управления взялись за 
дренаж, когда должны были 
сдать его еще летом. Не выпол
нена газификация дома. У 
электриков много еще работы в 
подвальной части здания, а так
же не все еще сделано в квар
тирах.

В снабжении материалами 
строителей дома № 11 сейчас нет 

особых затруднений. Но не ре
шен ряд вопросов, связанных с 
магазином, — не выданы все 
столярные изделия,, нет метал

лического витража.
На- другом пусковом объекте- 

90-кварт ирном доме № 18 — 
идут штукатурные работы. Но 
отстают сантехники по наруж
ным и внутренним работам. А, 
во-вторых, не хватает штукату
ров и столяров. Ждет маляров 
дом № 17, где сейчас работает 
несколько плотников.

Б. БОЛОТНИК, 
А. БУЗА — мастера 

стройуправления № 9.



№ 93(2060) Свердловский строитель ========= 3 стр.

I свердловский на Уралмашстрое
I строитель № 37 (123)

j Страница подготовлена
$ общественным отделом

rssssssMrssJWSSSSJfJSJWWJ'SSSSSSSM

ОТЧЕТНАЯ I=———— .1А ДНЯХ в нашем тре- в работе подобных совещаний11сте состоялась четвер
тая отчетно-выборная 

профсоюзная конференция. В 
ее работе приняло участие 
около 160 делегатов от стро
ительных управлений, завода 
железобетонных изделий, уча
стка механизации, конторы 
снабжения и других хозяйств.

Сегодня мы познакомим чи
тателей с некоторыми высту
плениями делегатов конферен
ции, с ее решениями.

НОГО интересных фак
тов привел в своем
докладе

объединенного
председатель 
построечного

комитета треста П. Ф. Кирил
лов. В профсоюзной органи
зации более 2000 человек. При 
профсоюзном комитете рабо
тал целый ряд комиссий: тру
да и зарплаты, соцстраха, 
жилищно-бытовая, культурно- 
массовая, комиссия по работе 
среди детей.

Проделана значительная ор
ганизационно-массовая работа. 
Здесь следует сказать о при-
нятии социалистических 
зательств, об участии 
роикома в организации

ооя- 
пост-
тру-

да, в работе по снижению се
бестоимости строительства. 

Профсоюзный комитет посто
янно помогал соревнующимся. 
Важно то, что ежемесячно 
подводились итоги социали
стического соревнования меж
ду строительными управления
ми, бригадами.

Накануне праздника Дня 
строителя проводилась удар
ная неделя, а в честь 46-й го-
довщины 
трудовой 
И то и 
помогло 
повысить

Великого Октября— 
ударный месячник, 

другое мероприятие 
коллективу заметно 

производственные

в строительных управлениях 
много недостатков, а в 23 и 24 
стройуправлениях совещания 
бездействуют.

Значительную работу про
делал общественный совет эко
номического анализа.

Улучшились техническая

А. М. Неволин работает мастером в 
строительном управлении № 25. Сейчас 
он руководит сооружением здания кафе- 
закусочной на улице Культуры.

Где бы ни работал тов. Неволин, везде 
он большое внимание уделяет организации 
труда в бригадах. Он всегда своевременно 
выдает наряды, следит за качеством, за 
тем, чтобы бережно расходовались мате
риалы.

Мастер — активный рационализатор. 
Он член построечного комитета строитель
ного управления, занимается в вечернем 
университете марксизма-ленинизма.

На снимке:
НЕВОЛИН.

Анатолий Михайлович

ПРОФСОЮЗНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

показатели.
Большое внимание уделяет

ся соревнованию за звание 
коллективов и ударников ком
мунистического труда. Четыр
надцати бригадам, в которых 
работает 227 человек, уже 
присвоено это высокое звание, 
а 21 бригада добивается его.

Докладчик рассказал о пе
редовых коллективах стройки. 
Это бригады коммунистиче
ского труда плотников тт. Мо
розкина и Малькова, бетон

щиков-арматурщиков т. Ни
китенко, комплексные бригады 
тт. Москалева и Мельникова, 
бригады бетонщиков Сырес- 
кина.

Правильным было замеча
ние, что на наших стройках не 
видно, где работают бригады 
коммунистического труда, хотя 
профсоюзные организации уп
равлений и хозяйств могли бы 
подготовить щиты с надпися
ми, говорящими об этом.

Хорошо прошел в тресте 
смотр выявления резервов про
изводства, когда поступило 
361 предложение, экономиче
ский эффект от внедрения ко
торых превысил 120 тысяч 
рублей.

Оживило работу постоянно 
действующее производствен
ное совещание треста. Однако

информация, обмен передовым 
опытом. Многие наши строи
тели побывали на Выставке 
достижений народного хозяй
ства СССР, проведены две 
школы передовых методов 

труда, техническая конферен
ция, прочитано 10 высококва
лифицированных лекций на 
технические темы. Сейчас в 
тресте на 100 работающих 
16 рационализаторов. Создано 
пять общественных конструк
торских бюро. Но недоста
ток в том, что не проводятся 
собрания рационализаторов, а 
общественными конструктор
скими бюро совершенно не 
руководит воир.

Докладчик говорит о боль
шой текучести кадров, о том, 
что много примеров низкого 
качества работ на стройках, 
что более 112 человек не вы
полняют норму,, несвоевре

менно выдаются наряды и т. д.

ПЕРВЫМ в прениях по 
докладу выступил сле
сарь 25 управления 

тов. Федулов. Он заявил, что 
на отдельных объектах социа
листическое соревнование но
сит формальный характер. До
говора не проверяются, от
стающие не подтягиваются до 
передовых, не популяризиру
ется опыт лучших. Бригада 
Демидова обязалась выполнять 
нормы на 185 процентов. 
Штукатуры этой бригады до
пустили брак. Однако премию

Гаврилова. Сейчас она завое
вала его.

Тов. Орлов говорит о недо
статках в спортивной работе, 
о том, что нет учета спортин
вентаря. Его приобретали мно
го, а толку нет.

РАБОЧИЙ 23 управле
ния тов. Антонов мно
го говорил о потерях 

рабочего времени, о том, что 
в обеденный перерыв люди 
тратят время попусту. Время
перерыва каждая бригада 
ределяет сама, уходит на 
рерыв, когда в столовых 
дают заводские рабочие.

оп- 
пе- 

обе-

они 
брак 
тов.

В

получили. После этого 
переделывала бригада

Цимбала.
бригадах коммунистиче-

ского труда много хорошего. 
Но с этими бригадами очень 
мало ведется работы. Такие 
бригады не отчитываются пе
ред коллективом. Очень пло
хо, что инженерно-технические 
работники нашего управления 
не соревнуются за звание 
ударника коммунистического 
труда.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ построй- 
крма 24 стройуправле
ния тов. Орлов отме

тил, что действительно сорев
нование за звание коллектива 
коммунистического труда не 
идет гладко. Один человек 
может подвести весь коллек
тив. Однако ряды разведчи
ков будущего растут. Возьми
те бригаду тов. Никитенко. 
Это дружный коллектив, где 
все учатся. Задание бригада 
всегда перевыполняет. С 1961 
года боролась за высокое зва
ние бригада монтажников тов.

Мало внимания построеч
ный комитет уделяет учащей
ся молодежи. 57 человек у 
нас бросили школу. Но это 
никого не беспокоит. Плохо 

руководители занимаются вос
питательной работой. Пред
ставители объединенного по
строечного комитета должны 
чаще бывать на стройках, сре
ди рабочих.

МАСТЕР завода железо
бетонных изделий тов. 
Гафаров сказал о пло

хом обеспечении бригад бето
ном. Давно ждем своей произ
водственной базы, но ввод ее 
постоянно переносится.

Поверхностно относится по
стройкой к подведению ито
гов социалистического сорев
нования.

НАЧАЛЬНИК штаба ком
сомольской стройки 
тов. Суровцев главное 

внимание в своем выступле-

нии уделил вопросам воспи
тания молодежи. Он говорил, 
что мало заботы проявляется 
о выпускниках технических 
училищ. Только два месяца 
работают на стройке девушки 
из бригады тов. Малоярова, 
но сейчас они теряют веру в 
свои силы, хотя сам брига
дир специалист высокой ква
лификации. Беда в том, что 
бригадир приходит на работу 
поздно, а уходит минут на 
45 раньше. Он плохо помо
гает девушкам. Между тем, 
все здесь комсомолки, все за
писались в школу рабочей мо
лодежи, но школу не посеща-
ют. Заработки в бригаде 
кие.

Комитет комсомола 
виноват. Договорились с

низ-

тоже 
руко-

водителями о мерах помощи 
бригаде, но дальше разговоров 
ничего не сделали.

Подобное положение и в 
бригаде тов. Вех.

На конференции также вы
ступили управляющий трестом 
тов. Монастырский, каменщик 
23 управления Даянов, брига
дир 25 управления Москалев 
и другие.

Конференция признала рабо
ту постройкома удовлетвори
тельной.

Важнейшей задачей постро
ечного комитета, низовых
профсоюзных организации
конференция считает усиление 
организаторской и массовой 
работы среди трудящихся, на
правленной на выполнение ре-

шений XXII съезда КПСС.
Конференция сделала вы

вод, что руководители долж
ны особое внимание обратить 
на использование резервов 
производительности труда, на 
экономию и бережливость стро
ительных материалов, оказы
вать всестороннюю помощь 
участникам социалистическо
го соревнования.

Объединенному построечно
му комитету, построечным и 
цеховым комитетам предложе
но шире развивать соревнова
ние за звание бригад и удар
ников коммунистического тру
да, усилить руководство этим 
соревнованием и помощь со
ревнующимся.

Постановление конференции 
включает в себя пункты об 
улучшении руководства посто
янно действующими производ
ственными совещаниями, об 
улучшении организации тру
да на стройках, о повышении 
роли низовых профсоюзных 
организаций в решении про
изводственных вопросов.

Серьезное внимание в по
становлении уделяется воспи
тательной работе.

Конференция призвала всех 
членов профсоюза еще выше 
поднять трудовую активность 
по выполнению социалистиче
ских обязательств в соревно
вании за досрочное осуществ
ление решений XXII съезда 
КПСС и XIII съезда проф
союзов.

ЭТОГО
Рабочий день в бригаде В. 

Кузьменко обычно начинался 
напутствий мастера:

— Помните, 
говорил он, — 
чивать коробку 
этом году.

Н. 
с

товарищи, — 
нам надо закан- 

здания цеха в

Свое напутствие он повторял 
по утрам часто. Мастера зовут 
Борис Львович. Когда он при
шел на стройку, то был внима
телен к людям, заботился о их 
нуждах. Не случайно портрет 
Б. Л. Гуревича часто можно бы
ло видеть на Доске почета.

Много хорошего говорили и о 
бригаде В. Н. Кузьменко. Еже-
месячно она значительно 
выполняла задание.

пере-

Шел месяц за месяцем. И вот 
неожиданно в группу содействия 
партийно-государственному конт
ролю управления поступил тре
вожный сигнал. Люди заинтере-

МОГЛО НЕ БЫТЬ
совались, почему мастер посыла
ет на строительство объектов 
конфетной фабрики одних и тех
же людей — В. Н.
В. И. Ткаченко.

Решили проверить, 
ется, с ведома мастера

Голаву и

Оказыва- 
и брига-

дира Голава и Ткаченко постоян
но исчезали средь белого дня со 
строительства фабрики. Они, под
рядившись, красили здание Ук- 
тусского аэровокзала. Так на 
глазах у коллектива хороший 
мастер, бригадир, да и рабочие 
растеряли честь строителя.

За злоупотребление 
ным положением Б. Л. 
снят с работы. Ко всем 
никам махинаций будут 
строгие меры.

служеб- 
Гуревич 
соучаст- 
приняты

Группа содействия партийно
государственному контролю по
требовала удержать стоимость

увезенного со стройни цемента с 
Гуревича и Голавы. За незакон
но приписанные часы рабочим 
(Голава и Ткаченко) потребовали 
наказать бригадира, мастера и 
удержать с них всю сумму не
законно выплаченных денег. 
Предложено рассмотреть вопрос 
о возможности использования 
В. Н. Кузьменко как бригадира.

Вместе с тем, прорабу В. И. 
Чернявскому указано, что он 
плохо занимается воспитательной 
работой на участке.

В ближайшее время персональ
ное дело Б. Л. Гуревича и В. Н. 
Кузьменко, а также рабочего 
Голавы будет рассматриваться 
на заседании бюро ВЛКСМ и пар
тийного бюро управления.

Г. АНТОНОВ, 
рабочий 

23 стройуправления.



— Бывает, товарищи, человек оступился. Такому надо помочь. Таких на поруки берут. И правильно делают.
дей, до отказа комнату.Эта комната в ном доме служила

Творчество наших читателей А. Абрамов За горами,
за морямикандидатский стаж

Рассказбудтоприпоминая что-то, оглядел лю-заполнивших
— Точно, вскочил

пред-
недостроен- чем-то вроде

зама* рас- с со-залезли« Легче другого рать... Чем меня судить, сказал бы, что ты делал
один пусть 830 метров над уровнем моря 

воздвигнуть плотину, обуздать

жешского 
строители,

подземный пуп, и лишь 
да Арджеш вырвется на 
стар.

ГЭС в горах, которая 
оружается полным ходом, 
ежегодно 400 миллионов

тог- 
про-

со- 
даст 

ки

но Ря-

из дружков Вяткина, прорао народу ответит — Тише, товарищи,

прораба за рукав. Пошли обочине. Он понимал, что
рок третьего до конца войны, когда честные люди к^овь дро- лиьали!Кругом зашумели.

Рязанцев помолчал.
ущелья прошли
чтобы на высоте

Через скалы Фэгэрашских 
гор в Румынии пробила себе 
путь своенравная, река Ард
жеш. И вот настал день, ког
да по нехоженым путям Ард-

ловатт-часов электроэнергии, 
а воды Покоренного Арджеша 
позволят оросить около 100 
тысяч гектаров плодородных 
земель и улучшить снабжение 
Бухареста водой.

Арджеш, создать здесь водо
хранилище и уникальную для 
страны ГЭС. Своеобразие ее 
в том, что машинный зал 
электростанции будет располо
жен глубоко под землей. Река 
пойдет к турбинам по двух
километровому тоннелю, за
тем еще 12-километровыйВ СЕРДЦЕ 

ГОР

красного уголка. Здесь проводили собрания, в обеденный перерыв, в непогоду монтажники бригады Юрия Зайцева грелись, читали и обсуждали газетные новости, а иной раз и забивали «козла».А сегодня здесь товарищеский суд. О нем оповещало объявление: «Слушается дело шофера Вяткина о хищении стройматериалов»...Зайцев подошел к распахнутой двери. В комнату не пробиться. Он приподнялся на

седательствующий застучал ка- рандашом по столу. — Давайте, Вяткин, поконкретнее... Нечего базар разводить. Речь сей-час о ем < теое. Рязаыцева мы зна-еще с института.практику проходил у нас. и в партию принимали, ких секретов у него нет
когда Здесь Ника-— все

носки и через головы возвышающегося над увидел столом
чисто. А вот что ты сказать в оправдание? дывай. можешь Выкла-

занцев возбужден, но решил не откладывать разговор.— Анатолий Иванович, вы уж простите, что напоминаю, но послезавтра собрание...— А-а-а! Нет, нет не забыл я, Юра, не беспокойся. Давай забеги на бетонный и ко мне домой. Рекомендацию я написал.
(Продолжение следует).

Праздник жизни
Mbi
вам

слегка сутулого прораба Рязанцева.— А Вяткин какой? — говорил прораб. — Разве можем мы за него поручиться!? Такого доверием не возьмешь. Попался, как говорится, с поличным, а смотрите, как юлит, выкручивается как.Нет, не прошибешь Вяткина общественным порицанием. Шкура у него задубела... Так что я за второе предложение: передать дело прокурору. И пусть по всей строгости отвечает.

Все притихли.Заложив руки в карманыстеганки и раскинув ноги, словно боясь, что его кто-то толк-нет, Ьяткин блуждал глазами по комнате.— Что молчишь?— А все сказано, говорить?Рязанцев натянул
наглыми

чего ещекепку истал протискиваться к выходу.— Анатолий Иванович, — остановил его Юрий Зайцев,— вы куда?— Закурить дай.Правильно! подхвати- Они вместе вышли на улицу. Сломав несколько спичек, Ряли в комнате.— Все ясно.— Хватит с ним нянчиться...— Слово предоставляется Вяткину, — объявил председательствующий.Вяткин вышел к столу, сощуренными, злыми глазами нашел Рязанцева.— Хорошим хочешь стать, прораб! Выслуживаешься, — выкрикивал он. — Утопить, значит, работягу решил. Распинаешься тут, вроде тебе в карман

занцев, наконец, прикурил. — Гдь тебя не видноло? — спросил он Юрия. бы-— До оетонного дозванивался, заявку на завтра передать, да у них опять что-то с телефоном. Добегу, пожалуй.— Пойдем вместе, по пути.— Пакостный человек этот Вяткин... ишь, биографию мою вздумал ревизовать.Рязанцев шагал размашисто, не разбирая дороги, и, казалось, не замечал идущего навстречу самосвала. Юрий потянул
НОВЫЕ КНИГИГосстройиздат выпустил в свет:Б Н. Баныкин. ПРОЕКТИРОВАНИЕ И СТРОИТЕЛЬСТВО КРУПНОПАНЕЛЬНЫХ ДОМОВ. 180 стр., ц. 54 коп.Е А Бепиньчий РАЦИОНАЛЬНЫЕ СИСТЕМЫ ВОДЯНОГО ОТОПЛЕНИЯ. 208 стр., ц. 93 копГ. И. Берстин, В. В. Пухов. СТРОИТЕЛЬСТВО ШКОЛ И ДОШКОЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИИ В СЕЛЬСКОЙ МЕСТНОСТИ. 192 стп . и 88 коп

► На всю жизнь запомнится Анатолию Багдаеву и Галине Вла- 
► сенко день 23 ноября. В этот день в их жизни произошло важ- 
► ное событие—свадьба. Да и не какая-нибудь, а комсомольская.

Анатолий работает монтажником в бригаде Г. Григорьева.
Парнишкой пришел он на стройку. Прошли годы — и теперь 

► Анатолий хороший монтажник. Вступил в партию. Но с комсо- 
► молом не порвал связи. Являясь заместителем секретаря партор- 
► ганизации, он постоянно помогает комсомольцам в организации и 
► налаживании работы. Среди молодежи Анатолий и теперь счита-

ется комсомольцем, хорошим товарищем, помощником во всех 
£ делах.
► Галя Власенко пользуется не меньшим авторитетом в управ- 
► лении. Она активистка в полном смысле слова. И когда молодые 
► люди решили соединить свои судьбы, в комитете комсомола при- 

шли к единому мнению: отпраздновать день бракосочетания чисто
► по-комсомольски.
к» Бригада, в которой работает Анатолий, заработок одного дня 
► отчислила в счет свадьбы. Комсомольцы провели несколько вос- 
► кресников и часть денег решили пустить на торжество. Помог и 
► постройкой.
► На торжество собрался весь комсомольский актив управления 
► М 7 и треста крупнопанельного домостроения. Не забыла мо- 
► лодежь пригласить и товарищей постарше. г
► Ровно в семь часов вечера молодожены подъехали к зданию, 
► где находится красный уголок управления. Нарядно одетые пар- 
► ни и девушки встретили молодых цветами. Главный распоряди- 
► тель свадьбы и «шеф» комсомола Павел Петрович Бородулин по- 
► дает молодым хлеб-соль, надевает обручальные кольца. Зачитывается 
► постановление построй- 
> кома управления о пре- 
► доставлении молодым 
► комнаты В это время им 
►подносят «золотой 
►ключ» длиною около по- 
£ лутора метров.
► Допоздна не смолкали 
► песни, тайны.
► А. РАДОВ.
► На снимке: Анато-
► лий Баглаев и Галина 

Власенко-Баглаева.
Фото И). Ениватова.

советуем
• Шелковые платья не нужно

гладить слишком часто, так
от этого ткань меняет 
портится. Если на платье 
то гладить его нельзя, 
нужно вывести пятна.

цвет
как 

и
пятна,

Прежде

9 Не обрезайте у свеклы
рень до основания, иначе

ко- 
во

время варки свекла посветлеет.
9 Изделие из железа станет 

темно-голубым, если его про
кипятить з крепком растворе ги
посульфита натрия, к которому 
прибавлен уксуснокислый свинец.

9 Пустите одну-две капли мас
ла в прорези ножей электриче
ской бритвы, протрите их тря
почкой и неприятный скрежет 
при работе бритвы исчезнет.

9 При замене сгоревшей спи
рали в электрической плитке сна
чала возьмите шпагат и уложите 
его по всей длине спирали в па
зах- керамической основы. Затем 
равномерно распрямите спираль 
(взявшись за концы) по всей дли
не полученного отрезка шпагата 
и потом уложите ее в пазы.

А. В Вллженский и лп.ШЛАКОВЫХ ц. 1 р. 32 к. БЕТОНЫ И ИЗДЕЛИЯ НАИ ЗОЛЬНЫХ ЦЕМЕНТАХ. 364 стр.,Г. Г. Гримм. АРХИТЕКТОР ВОРОНИХИН. 172 стр., ц. 2 п 15 к.
справочник по сметному ДЕЛУ В СТРОИТЕЛЬСТВЕ. Часть И. НИИЭС. 464 стр. ц. 1 р. 55 к.К. К. Токарев, М П. Демат. ТАКЕЛАЖНЫЕ РАБОТЫ ПРИ МОНТАЖЕ ОБОРУДОВАНИЯ ПРОМЫШЛЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИИ. 200 стр., ц. 45 коп.Книги можно купить или заказать во всех книжных магазинах или потребительской кооперации.В случае отказа от приема заказов необходимо обращаться в отдел научно-технической литературы В/О «Союзкнига» (Москва, Ленинский проспект, 15).

ботой домостроительных
► аж

►

равления нельного слушали планового
треста крупнопа- домостроения за- отчет начальника : отдела трестаА. Б. Левита о его поездке в Москву, Ленинград и Киев для ознакомления с ра-

ского хозяйства. 21.00 — Спек
такль Украинского музыкаль
но-драматического театра.

СРЕДА. 4 ДЕКАБРЯ
13.30 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МО

СКВЫ. Художественный фильм 
«Тайна Жоао Карраль». 18.00 —

На днях сотрудники уп-

встречу Пленуму ЦК КПСС. 
«В воспитании нет мелочей». 
19.00 — Концерт песни ураль
ских композиторов. 21.00 — 
«С рабочего стола писателя». 
21.15—Художественный фильм 
«Большие и маленькие». 
22.45 — Спортивные новости,

ВТОРНИК, 3 ДЕКАБРЯ
13.30 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МО

СКВЫ. Для младших школьни-

tMOTPUTf

ООоо

«вдутых

ков. 
фильм 
18.00

Мультипликационный 
«Остров ошибок».

Телевизионные
сти. 18.15 — Навстречу

ново- 
Пле-Если вы еще не подписались на газету «СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ» на 1964 год. то спешите сделать это. Подписка на газету принимается на всех предприятиях и стройках.10 декабря подписка будет ПРЕКРАЩЕНА.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 2 ДЕКАБРЯ 
13.30 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МО-

СИВЫ. «За страницами
ника». 18.00 
постановка

учеб-
Телевизионная

«Тайный
барабанщика». 18.40

сигнал 
- На-

Газета выходит 
в среду и субботу

нуму ЦК КПСС. «Химия — 
ударный фронт». 18.45 — Му
зыкальный календарь. 19.30 — 
ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Для
дошкольников и 
школьников —«Умелые
20.10 
ловск.

Показывает

младших 
руки». 

’ Сверд-
Для работников сель-

Адрес педакции: Первомайская. 60. комн. 5. тел Д 1-33-45.
Тип. изд-ва «Уральский рабочий» Свердловск, проспект Ленина, 49.

комбинатов.А. Б. Левит привел много цифровых данных, рассказал о структуре комбинатов, их достоинствах и недостатках. Он ответил на вопросы присутствующих.

Телевизионные
18.20 — 
венному 
18.30 — 
ников.

«На пути
новости, 
к общест-

самоуправлению».
Передача для школь- 

«Что в руках у чело-
века». 19.15 — ПЕРЕДАЧА ИЗ 
МОСКВЫ. Телевизионные но
вости. 19.30 — Показывает
Свердловск. По вашим пись
мам. 20.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
МОСКВЫ. Телевизионный клуб 
следопытов. 20.30 — «50 мил
лионов градусов». 21.00 —
А. Шубин. «Непоседы» — те
левизионный спектакль. 
22.35 — Мир сегодня. 23.30 — 
Телевизионные новости.
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